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三条市農業委員会総会議事録 

 

 

日  時  平成２９年１１月３０日 午前９時３０分 

場  所  三条市役所 本庁舎４階全員協議会室 

 

会議に付した議題 

      議第 １号 農用地利用集積計画の承認について             

      議第 ２号 農用地利用配分計画（案）に対する意見について       

      議第 ３号 農地法第３条第１項の規定による許可申請について      

      議第 ４号 事業計画変更申請について                 

      議第 ５号 農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見につい 

            て                            

      議第 ６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見につい 

            て                            

      議第 ７号 農業振興地域整備計画の農用地利用計画変更に係る意見につい 

            て                            

 

報告事項  報第 １号 第１調査部会の調査結果報告について            

      報第 ２号 農地法第１８条第６項の規定による解約通知について     

      報第 ３号 農用地利用集積計画（利用権設定）の解約通知について    

      報第 ４号 農地潰廃通報について                   

      報第 ５号 作付変更届について                    

      報第 ６号 農地法第３条の３第１項の届出について           

      報第 ７号 あっせん譲受等候補者名簿の登載について          

 

出席委員  ３３名 

       １番 渡 邉 一 英 委員   ２番 村 山 佐喜雄 委員 

       ３番 嘉 藤 太加雄 委員   ４番 藤 田 吉 則 委員 

       ５番 桒 原 一 郎 委員   ７番 五十嵐 秀 一 委員 

       ８番 蒲 澤   正 委員   ９番 大 桃 伸 之 委員 

      １０番 眞 野   薫 委員  １１番 坂 井 良 雄 委員 

      １２番 大 竹 正 信 委員  １３番 原   正 利 委員 

      １４番 羽 生 俊 昭 委員  １５番 刈 屋 一 夫 委員 

      １６番 佐 藤   満 委員  １７番 捧     譽 委員 

      １８番 内 山   清 委員  １９番 佐 藤 裕 雄 委員 

      ２０番 村 井 善一郎 委員  ２１番 阿 部 新一郎 委員 



 - 2 - 

      ２２番 阿 部 眞佐雄 委員  ２３番 田 邉   稔 委員 

      ２４番 阿 部 銀次郎 委員  ２５番 清 野 秀 作 委員 

      ２６番 星 野 英 治 委員  ２７番 内 山 敏 雄 委員 

      ２８番 渡 邊 勝 夫 委員  ２９番 熊 倉   睦 委員 

      ３０番 原 田   勝 委員  ３１番 小 林 茂 宏 委員 

      ３２番 坂 井 浩 行 委員  ３３番 横 山 一 雄 委員 

      ３４番 廣 川 哲 也 委員 

 

欠席委員   １名 

       ６番 野 﨑 文 夫 委員 

 

職務のため出席した事務局職員 

      事 務 局 長   清 水   学 

      経営基盤係副参事   渡 辺 正 美 

      経営基盤係主任   小 熊 美栄子 
      経 営 基 盤 係 
                 左 居   香 
      一 般 任 用 主 事 
 

 

                       午前９時３０分 開会及び開議    

         （午前９時３０分 三條新聞社傍聴） 

議長（村山会長代理） 

  それでは、時間になりましたので、定例総会を開会いたします。 

  （挨拶 略） 

  それから、本日午後１時から農業委員県内一日研修を実施しますので、よろしくお願

いします。 

  それでは、会議に入ります。 

  最初に、出席状況を申し上げます。定員３５名のところ、現在員３４名、出席３３名、

欠席１名で会議は成立いたします。 

  なお、議事録署名委員につきましては、定めにより私から指名いたします。１７番、

捧譽委員、２０番、村井善一郎委員を指名しますので、よろしくお願いします。 

  それでは、早速議事に入ります。 

  議第１号『農用地利用集積計画の承認について』を議題とします。 

  なお、５番、桒原一郎委員、８番、蒲澤正委員、９番、大桃伸之委員、１５番、刈屋

一夫委員、１８番、内山清委員、２６番、星野英治委員、３４番、廣川哲也委員、以上

の委員は、農業委員会等に関する法律第３１条第１項の規定に基づき、議事参与の制限

により、本議案終了まで退席をお願いします。 

 （午前９時３３分 ５番桒原一郎委員、８番蒲澤 正委員、９番大桃伸之委員、    

         １５番刈屋一夫委員、１８番内山 清委員、２６番星野英治委員、  

         ３４番廣川哲也委員退席）                    
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議長（村山会長代理） 

  それでは、事務局、説明お願いします。 

事務局（清水事務局長） 

  議第１号の説明の前に、大変恐縮でございますが、議案の訂正をお願いしたいと思い

ます。お手元に配付させていただきました議第１号の訂正表とあわせてご覧いただきた

いと思います。 

  議案については、４２ページをお願いいたします。２５３番でありますが、契約期間

の満了に伴い再設定を予定しておりましたが、所有者が１１月８日に死亡され、１１月

２８日付で取り下げ願が提出されましたので、削除をお願いをいたします。 

  これに伴いまして、８２ページの下段の集計欄の「再設定」の件数を１８３件、面積

を１５９万９，７５７．０６㎡、「合計」の欄の件数を２１７件、面積を１８２万７，

５１３．７０㎡に訂正をお願いいたします。 

  訂正は、以上でございます。 

  それでは、議第１号『農用地利用集積計画の承認について』ご説明をいたします。 

  最初に、所有権移転に係る案件につきましてご説明を申し上げます。１ページをご覧

願います。今月の申請は４件で、合計面積２万７８１㎡であります。 

  なお、いずれも先ほど開催されました農地銀行運営委員会であっせん委員よりご報告

をいただいた案件であります。 

  １２６番は、帯織地内の農地２筆、９，６６７㎡をあっせんによる売買により取得し

たいものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。 

  １２７番は、牛ケ島地内の農地１筆、７３３㎡をあっせんによる売買により取得した

いものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。 

  １２８番は、如法寺地内の農地３筆、３，９１０㎡をあっせんによる売買により取得

したいものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。 

  １２９番は、貝喰新田地内ほかの農地計４筆、６，４７１㎡をあっせんによる売買に

より取得したいものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。 

  続きまして、利用権設定に係る案件につきましてご説明を申し上げます。８２ページ

をご覧願います。とあわせて先ほどの修正表をご覧いただければと思いますが。今月の

申請は、新規設定３４件、面積２２万７，７５６．６４㎡、再設定１８３件、面積１５

９万９，５７５．０６㎡、合計では２１７件、面積１８２万７，５１３．７０㎡であり

ます。 

  それでは、戻りまして、２ページの１３０番から順にご説明をいたします。 

  なお、利用権を設定する者、受ける者、契約の種類、期間及び１０ａ当たり賃借料に

つきましては記載のとおりですので、説明は省略させていただきます。 

  １３０番から１０ページの１５７番までの２８件は相対で、それぞれ新規に利用権を

設定するものであります。 

  １３０番は、金子新田地内の農地１筆、１，４１２㎡。 

  １３１番は、福島新田地内の農地１筆、２，９９９㎡。 
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  １３２番は、西裏館３丁目地内の農地３筆、２，９２３㎡。 

  １３３番は、石上２丁目地内の農地５筆、２，７９１．２０㎡。 

  １３４番は、月岡地内ほかの農地計８筆、３，４９０㎡。 

  １３５番は、月岡２丁目地内の農地１６筆、１，６８９．８８㎡。 

  ４ページをお願いいたします。１３６番は、矢田地内の農地３筆、６，８５４㎡。 

  １３７番は、笹岡地内の農地１筆、１，９０２㎡。 

  １３８番は、落合地内ほかの農地計８筆、６，３３５㎡。 

  １３９番は、西裏館３丁目地内の農地６筆、５，６２３㎡。 

  １４０番は、石上３丁目地内の農地１筆、１，０２１㎡。 

  １４１番は、同じく石上３丁目地内の農地２筆、１，９９０㎡。 

  １４２番は、同じく石上３丁目地内の農地５筆、３，７７３㎡。 

  ６ページをお願いいたします。１４３番は、同じく石上３丁目地内の農地２筆、２，

０４２㎡。 

  １４４番は、金子新田地内の農地１筆、９８６㎡。 

  １４５番は、荻島地内の農地４筆、３，０３７㎡。 

  １４６番は、大面地内の農地１筆、２２㎡。 

  １４７番は、笠堀地内の農地１筆、１，４２９㎡。 

  １４８番は、飯田地内の農地２筆、１，５５０㎡。 

  １４９番は、北潟地内の農地２筆、９９６㎡。 

  １５０番は、牛ケ島地内の農地２筆、２，０２２㎡。 

  ８ページをお願いいたします。１５１番は、月岡地内ほかの農地計９筆、４，４３７

㎡。 

  １５２番は、上須頃地内の農地２筆、１，６５５㎡。 

  １５３番は、千把野新田地内ほかの農地計１０筆、３万４，５４９㎡。 

  １５４番は、芹山地内ほかの農地計８筆、２万６，９１５㎡。 

  １５５番は、渡前地内の農地９筆、２万３７４㎡。 

  １０ページをお願いいたします。１５６番は、同じく渡前地内の農地７筆、１万９，

６５４㎡。 

  １５７番は、栄荻島地内ほかの農地計４筆、１万２，３０５㎡。 

  以上、２８件は相対で、新規にそれぞれ利用権を設定するものであります。 

  次の１５８番から１２ページの１６３番までの６件、合計面積５万２，９８０．５６

㎡は、農地中間管理事業に伴い、公益社団法人新潟県農林公社が新規に利用権を設定す

るものであります。 

  それでは、１５８番から順にご説明をいたします。１５８番は、鬼木地内の農地３筆、

１万３，１４１㎡。 

  １５９番は、下保内地内の農地１４筆、９，１００．５６㎡。 

  １６０番は、同じく下保内地内の農地１筆、５０４㎡。 

  １２ページをお願いいたします。１６１番は、如法寺地内の農地４筆、８，９５３㎡。 
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  １６２番は、柳川新田地内の農地７筆、９，９９１㎡。 

  １６３番は、茅原地内の農地４筆、１万１，２９１㎡。 

  以上、６件は新潟県農林公社が新規に利用権を設定するものであります。 

  次の１６４番から８２ページの３４７番までの１８３件については再設定であります

ので、説明を省略させていただきます。 

  以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入る前に、先日調査部会で調査いただいておりますので、その結果

を報告お願いします。 

  第１調査部会長は、私の隣に着席願います。 

  １２番、大竹正信委員。 

 

第１調査部会長（１２番大竹正信委員） 

  よろしくお願いします。それでは、第１調査部会の調査結果についてご報告いたしま

す。 

  第１調査部会では、１１月２２日午前９時から厚生福祉会館第２集会室におきまして、

部会員と野﨑会長出席のもと会議を開催いたしました。 

  事務局より日程説明、議案説明を受け、全案件について意見決定を経て、午前１１時

２３分に閉会をいたしました。 

  ただいま意見が求められております議第１号『農用地利用集積計画の承認について』

は、事務局より取り下げの報告がありました案件を除き、所有権移転４件、新規設定３

４件、再設定１８３件、合計件数２２１件、面積１８４万８，２９４．７０㎡で、書類

審査及び事務局から詳細説明を受け、新潟県農林公社が利用権設定をする案件以外の２

１５件につきましては、いずれも農地の効率的利用、農作業に常時従事すると認められ

ることなど、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしており、また新

潟県農林公社が利用権設定をする６件につきましてもいずれも農地中間管理事業を推進

し、農用地の利用の効率化及び高度化の促進を図ることから、全件承認相当といたしま

した。 

  以上です。 

 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言をお願いします。なお、委員の

質問等の発言については挙手をし、発言を求め、議長の許可を得てから発言をお願いし

ます。 

  ご発言が無いようですので、お諮りいたします。議第１号につきましては、ただいま

調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。 
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         （「異議なし」の声あり。） 

議長（村山会長代理） 

  それでは、異議ないものと認めます。 

  退席委員の着席をお願いします。 

 （午前９時４８分 ５番桒原一郎委員、８番蒲澤 正委員、９番大桃伸之委員、    

         １５番刈屋一夫委員、１８番内山 清委員、２６番星野英治委員、  

         ３４番廣川哲也委員着席）                    

議長（村山会長代理） 

  退席された委員に報告します。 

  議第１号『農用地利用集積計画の承認について』は、調査部会長の調査結果報告のと

おり承認することに決しました。 

 

議長（村山会長代理） 

  続きまして、議第２号『農用地利用配分計画（案）に対する意見について』を議題と

いたします。 

  事務局、説明をお願いします。 

事務局（清水事務局長） 

  それでは、議第２号『農用地利用配分計画（案）に対する意見について』ご説明をい

たします。 

  ８３ページをご覧願います。三条市長からの諮問書の写しでございます。 

  ８４ページには、議第２号の参考といたしまして、農地中間管理事業の推進に関する

法律第１９条を添付させていただきました。本議案は、議第１号『農用地利用集積計画

の承認について』でご審議をいただきました公益社団法人新潟県農林公社が農地中間管

理事業により、新規に利用権を設定する農用地５万２，９８０．５６㎡の利用配分計画

（案）でございます。農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条第２項の規定に基

づき、三条市が作成する農用地利用配分計画（案）について、同法第１９条第３項の規

定により当農業委員会の意見を求められているものでございます。 

  なお、議第２号参考といたしまして、本年１０月１３日現在の借り受け希望者リスト

を、第１調査部会については調査部会の際で、その他の委員の方については本日お配り

をさせていただいております。この中で、議案の８５ページの１番の借り受け人ほか２

名の方については１０月１３日現在の借り受け希望者リストには登載をされておりませ

んが、今後予定しております臨時募集に応募され、配分計画の新潟県公告予定日の平成

３０年１月３０日までに登載される予定となっております。 

  それでは、配分計画（案）についてご説明をいたします。８５ページをご覧願います。

一番左側の番号欄の括弧内に記載しております番号は、先ほどご審議をいただきました

議第１号『農用地利用集積計画の承認について』に対応する番号でございます。なお、

借り受け人、契約の種類、期間及び１０ａ当たり賃借料、受け人の状況につきましては

記載のとおりですので、説明を省略させていただきます。 
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  １番は、議第１号の１５８番におきまして新潟県農林公社が利用権を設定する鬼木地

内の農地３筆、１万３，１４１㎡を記載の借り受け人に新規に貸し付けをしたいとする

ものでございます。 

  ２番は、１５９番及び１６０番、下保内地内の農地１５筆、９，６０４．５６㎡。 

  ３番は、１６１番、如法寺地内の農地３筆、６，５２２㎡。 

  ４番は、同じく１６１番、如法寺地内の農地１筆、２，４３１㎡。 

  ８６ページをお願いいたします。５番は、１６２番、柳川新田地内の農地３筆、６，

０２８㎡。 

  ６番は、同じく１６２番、柳川新田地内の農地３筆、３，９６３㎡。 

  ７番は、１６３番、茅原地内の農地４筆、１万１，２９１㎡。 

  以上７件は、それぞれ記載の借り受け人に新規に貸し付けをしたいとするものでござ

います。 

  以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果を報告願います。 

  １２番、大竹正信委員。 

 

第１調査部会長（１２番大竹正信委員） 

  議第２号『農用地利用配分計画（案）に対する意見について』は、合計件数７件、面

積５万２，９８０．５６㎡で、農用地の利用の効率化及び高度化の促進を図る観点から

全件異議ないものと認めるという意見でありました。 

  以上です。 

 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言をお願いします。 

  ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第２号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（村山会長代理） 

  それでは、議第２号『農用地利用配分計画（案）に対する意見について』は農用地の

利用の効率化及び高度化の促進を図る観点から異議ないものと認めることで答申しま

す。 

 

議長（村山会長代理） 

  続きまして、議第３号『農地法第３条第１項の規定による許可申請について』を議題

といたします。 
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  事務局、説明お願いします。 

事務局（清水事務局長） 

  それでは、議第３号『農地法第３条第１項の規定による許可申請について』ご説明を

いたします。 

  ９０ページをご覧願います。今月の申請は１１件で、合計面積５万２，４４１．６１

㎡であります。 

  ８７ページにお戻りをお願いいたします。３９番は、上保内地内の農地１０筆、１，

２３３．６１㎡を譲り受け人が譲り渡し人の要望により、売買により取得するものであ

ります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。 

  ４０番は、月岡地内の農地４筆、１，８７２㎡を譲り受け人が経営規模拡大のため、

売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。 

  ４１番は、同じく月岡地内の農地６筆、２，９７４㎡を譲り受け人が経営規模拡大の

ため、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。 

  ８８ページをお願いいたします。４２番は、月岡２丁目地内の農地３筆、１，２３１

㎡を譲り受け人が経営規模拡大のため、売買により取得するものであります。価格は、

１０ａ当たり〇〇〇円であります。 

  ４３番は、戸口地内の農地１筆、１，１１３㎡を譲り受け人が譲り渡し人の要望によ

り、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。 

  ４４番は、帯織地内の農地４筆、１，０２０㎡を譲り受け人が譲り渡し人の要望によ

り、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であります。 

  ４５番は、帯織南地内の農地１筆、３，２４０㎡を譲り受け人が譲り渡し人の要望に

より、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり約〇〇〇円でありま

す。 

  ４６番は、下保内地内の農地１筆、５６１㎡を加茂市地内の農地２筆、３７２㎡と、

譲り受け人、譲り渡し人が耕作の都合により交換するものであります。 

  ４７番は、月岡３丁目地内の農地３筆、２３３㎡を譲り受け人が譲り渡し人の要望に

より、贈与で取得するものであります。 

  ４８番は、東大崎１丁目地内の農地１３筆、１万５，３９２㎡を譲り受け人が遺贈に

より取得するものであります。 

  遺贈につきまして若干説明をさせていただきます。被相続人が遺言により自分の財産

を他人に譲り渡す行為を遺贈と申します。遺贈につきましては、特定の財産を他人に与

える特定遺贈と財産の一定割合を他人に与える包括遺贈とがございます。包括遺贈及び

法定相続人に対する特定遺贈については、農地法第３条の許可を受ける必要はございま

せんが、今回の案件につきましては法定相続人以外である妹への財産の一部である農地

を遺贈するということで、法定相続人以外の特定遺贈になりますことから、農地法第３

条の許可申請が提出されたものでございます。 

  ４９番は、鬼木地内の農地１７筆、２万３，５７２㎡を譲り渡し人が経営の若返りで

設定した使用貸借契約期間が満了するため、再設定するものであります。 
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  説明は、以上であります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果を報告お願いします。 

  １２番、大竹正信委員。 

 

第１調査部会長（１２番大竹正信委員） 

  議第３号『農地法第３条第１項の規定による許可申請について』は、売買によるもの

７件、贈与によるもの１件、遺贈によるもの１件、交換によるもの１件、使用貸借によ

るもの１件、合計件数１１件、面積５万２，４４１．６１㎡で、書類審査及び現地確認

結果など詳細説明を受け、譲り受け人の経営面積や機械、労働力、技術、下限面積など

の許可要件を全て満たしており、全件許可相当といたしました。 

  以上です。 

 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言お願いします。 

  ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第３号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（村山会長代理） 

  それでは、異議ないものと認めます。 

 

議長（村山会長代理） 

  続きまして、議第４号『事業計画変更申請について』を議題といたします。 

  事務局、説明お願いします。 

事務局（清水事務局長） 

  それでは、議第４号『事業計画変更申請について』ご説明をいたします。 

  ９１ページをご覧願います。今月の申請は３件で、合計面積１，３９７㎡であります。 

  １１番は、須戸新田地内の農地１筆、６３５㎡を売買により取得し、社員駐車場２６

台の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり約〇〇〇

円でございます。場所につきましては、井栗公民館北側７００ｍ付近で、住宅、業務施

設等が連たんする区域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断されま

す。 

  なお、本申請につきましては議第６号の５３番で農地法第５条の許可申請がなされて

おります。 

  １２番は、上須頃地内の農地４筆、５００㎡を賃貸借権の設定により東側既存宅地等

３６９．７８㎡と一体利用し、貸し店舗１棟及び駐輪場２０台等の用地として利用した
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いものでございます。場所につきましては、三条大橋北詰北側２００ｍ付近で、都市計

画用途地域の準工業地域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断され

ます。 

  なお、本申請につきましては議第６号の５４番で農地法第５条の許可申請がなされて

おります。 

  １３番は、東光寺地内の農地１筆、２６２㎡を西側の農地１９９㎡と合わせた４６１

㎡を売買により取得し、駐車場１８台の用地として利用したいものでございます。土地

の売買価格は、１㎡当たり約〇〇〇円でございます。場所につきましては、東北電力栄

変電所南東２００ｍ付近で、住宅等が連たんする区域内の農地であることから、農用地

区分は第３種農地と判断されます。 

  なお、本申請につきましては議第６号の５５番で農地法第５条の許可申請がなされて

おります。 

  以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果を報告を願います。 

  １２番、大竹正信委員。 

 

第１調査部会長（１２番大竹正信委員） 

  議第４号『事業計画変更申請について』は、合計件数３件、面積１，３９７㎡で、書

類審査及び現地確認結果など詳細説明を受け、いずれも立地基準及び一般基準を満たし

ており、全件承認相当といたしました。 

  以上です。 

 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言お願いします。 

  ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第４号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（村山会長代理） 

  それでは、異議ないものと認めます。 

 

議長（村山会長代理） 

  続きまして、議第５号『農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見につ

いて』を議題といたします。 

  事務局、説明お願いします。 

事務局（清水事務局長） 
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  それでは、議第５号『農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見につい

て』ご説明をいたします。 

  ９２ページをご覧願います。今月の申請は３件で、合計面積５２５㎡であります。 

  ８番は、塚野目４丁目地内の農地１筆、７７㎡を駐車場５台の用地として利用したい

ものでございます。場所につきましては、第二中学校東側４５０ｍ付近で、都市計画用

途地域の第１種住居地域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断され

ます。 

  ９番及び１０番は、西大崎３丁目地内の農地２筆、２２４㎡ずつ、合計面積４４８㎡

を共同で駐車場２０台の用地として利用したいものでございます。場所につきましては、

つくし保育園南側２００ｍ付近で、住宅等が連たんする区域内の農地であることから、

農用地区分は第３種農地と判断されます。 

  以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果を報告願います。 

  １２番、大竹正信委員。 

 

第１調査部会長（１２番大竹正信委員） 

  議第５号『農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見について』は、合

計件数３件、面積５２５㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳細説明を受け、いずれ

も立地基準及び一般基準を満たしており、全件許可相当といたしました。 

  なお、県農業会議への諮問につきましては不要と判断しました。 

  以上です。 

 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言お願いします。 

  ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第５号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（村山会長代理） 

  それでは、異議ないものと認め、全件許可することといたします。 

 

議長（村山会長代理） 

  続きまして、議第６号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見につ

いて』を議題といたします。 

  事務局、説明を願います。 

事務局（清水事務局長） 
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  それでは、議第６号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見につい

て』ご説明をいたします。 

  ９６ページをご覧願います。今月の申請は１４件で、合計面積８，８２９㎡でありま

す。 

  ９３ページにお戻りをお願いいたします。５３番、５４番、５５番は、先ほどご審議

いただきました議第４号『事業計画変更申請について』の１１番、１２番、１３番でご

説明をさせていただいた内容と同じでございますので、説明は省略をさせていただきま

す。 

  ５６番は、西本成寺１丁目地内の農地１筆、１４６㎡を売買により取得し、住宅１棟

の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり約〇〇〇円

であります。場所につきましては、三条魚市場南東１００ｍ付近で、都市計画用途地域

の第２種中高層住居専用地域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断

されます。 

  ９４ページをお願いいたします。５７番は、井栗３丁目地内の農地１筆、５２㎡を売

買により取得し、北側既存宅地２７０．２６㎡と一体利用し、住宅１棟の用地として利

用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり約〇〇〇円であります。場

所につきましては、第四中学校東側５００ｍ付近で、住宅等が連たんする区域内の農地

であることから、農用地区分は第３種農地と判断されます。 

  ５８番は、須戸新田地内の農地１筆、１７８㎡を賃借権の設定により、携帯電話基地

局建設事業に伴う工事ヤードの用地として平成２９年１２月１日から平成３０年１０月

３１日まで一時転用地として利用したいものでございます。場所につきましては、旭小

学校南東９００ｍ付近で、農振農用地区域内の農地でございます。 

  ５９番は、東大崎１丁目地内の農地１筆、３００㎡を賃借権の設定により、大崎中学

校区小中一体校校舎建設事業に伴う工事用車両駐車場１２台の用地として平成２９年１

２月１日から平成３０年３月３１日まで一時転用地として利用したいものでございま

す。場所につきましては、大崎小学校北側２００ｍ付近で、農振農用地区域内の農地で

ございます。 

  ６０番は、篭場地内の農地２筆、１，８８６㎡を売買により取得し、事務所・工場１

棟、駐車場１５台及び通路・緑地等の用地として利用したいものでございます。土地の

売買価格は、１㎡当たり約〇〇〇円であります。場所につきましては、大崎浄水場南西

１００ｍ付近で、業務施設等が連たんする区域内の農地であることから、農用地区分は

第３種農地と判断されます。 

  ６１番は、月岡地内の農地１筆、２８０㎡を売買により取得し、資材置き場及び駐車

場４台の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり約〇

〇〇円であります。場所につきましては、三条市総合運動公園東側２００ｍ付近で、業

務施設等が連たんする区域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断さ

れます。 

  ６２番は、上須頃地内の農地２筆、２６１㎡を使用貸借権の設定により、住宅１棟の
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用地として利用したいものでございます。場所につきましては、燕三条地場産業振興セ

ンター西側５５０ｍ付近で、住宅等が連たんする区域内の農地であることから、農用地

区分は第３種農地と判断されます。 

  ６３番は、上須頃地内の農地１筆、２，５９８㎡を使用貸借権の設定により、東側既

存宅地１５４．００㎡と一体利用し、アパート２棟、自転車置き場３棟及び駐車場４２

台の用地として利用したいものでございます。場所につきましては、燕三条地場産業振

興センター南西６００ｍ付近で、住宅等が連たんする区域内の農地であることから、農

用地区分は第３種農地と判断されます。 

  ６４番は、下須頃地内の農地２筆、１，１５６㎡を売買により取得し、東側既存宅地

２２０．２７㎡と一体利用し、アパート１棟、自転車置き場２棟及び駐車場２１台の用

地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり約〇〇〇円であ

ります。場所につきましては、ＪＲ燕三条駅南東３００ｍ付近で、都市計画用途地域の

商業地域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断されます。 

  ９６ページをお願いいたします。６５番は、栄荻島地内の農地１筆、１６１㎡を売買

により取得し、北側既存宅地９２．５６㎡と一体利用し、駐車場６台及び通路の用地と

して利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり約〇〇〇円でありま

す。場所につきましては、栄中央小学校南西８００ｍ付近で、業務施設等が連たんする

区域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断されます。 

  ６６番は、福岡地内の農地１筆、２１５㎡を使用貸借権の設定により、住宅１棟及び

駐車場２台の用地として利用したいものでございます。場所につきましては、大浦小学

校北側６００ｍ付近で、住宅等が連たんする区域内の農地であることから、農用地区分

は第３種農地と判断されます。 

  以上で説明終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果を報告願います。 

  １２番、大竹正信委員。 

 

第１調査部会長（１２番大竹正信委員） 

  議第６号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見について』は、合

計件数１４件、面積８，８２９㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳細説明を受け、

いずれも立地基準及び一般基準を満たしており、全件許可相当といたしました。 

  なお、県農業会議への諮問につきましては不要と判断しました。 

  以上です。 

 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言お願いします。 
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  ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第６号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（村山会長代理） 

  それでは、異議ないものと認め、全件許可することといたします。 

 

議長（村山会長代理） 

  続きまして、議第７号『農業振興地域整備計画の農用地利用計画変更に係る意見につ

いて』を議題といたします。 

  事務局、説明お願いします。 

事務局（清水事務局長） 

  それでは、議第７号『農業振興地域整備計画の農用地利用計画変更に係る意見につい

て』ご説明をいたします。 

  ９７ページをお願いいたします。今回意見照会のありました案件は、三条地区の軽微

変更１件でございます。位置につきましては、９８ページの変更（案）箇所詳細位置図

をご覧ください。 

  申請者は〇〇〇〇さんで、金子新田地内で農業を営んでおります。申請地は、金子新

田乙３１４番のうち、面積１８９㎡で、台帳地目は田、現況地目は畑でございます。今

回の軽微変更は、農機具格納庫１棟の用地として利用したいとするものでございます。 

  以上であります。ご審議の上、意見決定を賜りますようお願いいたします。 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑の前に調査部会の調査結果を報告願います。 

  １２番、大竹正信委員。 

 

第１調査部会長（１２番大竹正信委員） 

  議第７号『農業振興地域整備計画の農用地利用計画変更に係る意見について』は、三

条地区における軽微変更１件、面積１８９㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳細説

明を受け、変更やむを得ないものと認めるという意見であります。 

  以上です。 

 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言をお願いします。 

  ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第７号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。 

         （「異議なし」の声あり。） 

議長（村山会長代理） 
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  それでは、変更やむを得ないものと認めることで答申します。 

  第１調査部会長は、自席へお戻りください。 

 

議長（村山会長代理） 

  以上で議事が終わりましたので、報告事項に移ります。 

  報第１号につきましては、ただいま議事の中で報告いただいておりますので、省略を

いたします。 

 

議長（村山会長代理） 

  それでは、報第２号から報第７号まで、続けて事務局より報告をお願いします。 

事務局（清水事務局長） 

  （別添報告書により説明） 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  それでは、報告の中でご質問がございましたら、ご発言いただきたいと思います。 

  ご発言が無いようですので、報告事項を終わります。 

 

議長（村山会長代理） 

  来月の調査部会開催案内をお願いします。 

  第２調査部会長、２１番、阿部新一郎委員。 

第２調査部会長（２１番阿部新一郎委員） 

  来月は、第２調査部会の当番でございます。１２月２２日午前９時から厚生会館第２

集会室で会議を開催いたします。関係委員は、出席をお願いいたします。 

  以上です。 

議長（村山会長代理） 

  ありがとうございました。 

  なお、来月の総会は１２月２７日午前９時半より予定しております。 

  それでは、長時間にわたってご審議いただきまして、ありがとうございました。 

  以上をもちまして定例総会を閉会いたします。 

                          午前１０時２２分 閉会    
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三条市農業委員会会長代理 
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